

FRENTES POLÍTICOS

I Ella se refugió en el abrazo de su abuelo. A los nueve años no importa dónde ni cómo se hacen honores al papá; sólo se despedaza el corazón al despedirlo y no hay cómo explicar al hermano menor, al de tres años, lo que ha pasado. El mediano no quería despegarse de la foto; acariciaba con la mejilla la imagen del padre que le arrebataron cuando los ojos aún no se le saciaban de verlo. Con un abrazo, **María de los Ángeles Escalante** consoló a su hijo frente al retrato de **Juan Camilo Mourifo**.

II Desde el martes, el presidente **Calderón** es la única autoridad federal que evita, con cuidado máximo, considerar "accidente" el desplome del avión donde viajaban el secretario de Gobernación y quien por más de una década fue zar antidrogas del país, **José Luis Santiago Vasconcelos**, con otras siete personas. El mensaje en el Campo Marte, con énfasis en la lealtad, se concentró en comprometerse a esclarecer la causa de la tragedia y llamar calumnias a dudas y polémicas surgidas en torno a nacionalidad, fortuna y desempeño.

III **Juan Camilo Mourifo** tuvo una condecoración final. Su homenaje reunió a todas las corrientes políticas, a credos distintos, a todos los sectores, a los que animó a compartir mesa y diálogo para hacer funcionar al país. Incluso las figuras que ocupan los extremos se sumaron para formar un bloque compacto. **Marcelo Ebrard** se ajustó a la solemnidad del homenaje de Estado. **Diódoro Carrasco** y **Germán Martínez Cázares** hablaron

aparte, de tú a tú, el que tiene tablas como titular de la Segob con el que quiere tenerlas.

IV Aunque el patólogo se hubiese tomado más tiempo del normal para buscar claves y rastros bajo microscopio, hacer una necropsia con los mejores instrumentos toma entre dos y cuatro horas. En una sala rústica, le hubiera llevado ocho. De pura casualidad, ¿ya están listos los resultados de los exámenes realizados a los restos del piloto y el copiloto del avión? En casos como éste, cuando hay una investigación a fondo de alto nivel, existen respuestas que una dispensa de autopsia puede borrar.

V Para quienes creían que **Josefina Vázquez Mota** lograría su ambición de despachar en la Segob, una mala noticia: **Felipe Calderón** la hizo pedazos en el mensaje oficial. Rindió honor al fallecido secretario al desmenuzar la operación con que Morelos volvió a clases después de 84 días perdidos, asunto del que la titular de la SEP se desentendió, tal como lo hizo con Oaxaca. La funcionaria clavó la mirada en el piso durante todo el discurso, mientras la mandamás del SNTE, **Elba Esther Gordillo**, asentía con la cabeza.

VI Antes de reunirse con funcionarios de inteligencia, bajo cuya guía se someterá a la preparación para ser comandante en jefe de las fuerzas armadas de Estados Unidos, **Barack Obama** hizo un paréntesis y habló por teléfono con **Felipe Calderón**. No había otro primer tema posible. El virtual presidente electo, quien en campaña prometió ver a México de igual a igual y no como socio menor, pronunció palabras de acompañamiento y pesar por la tragedia que enluta particularmente al mandatario.

